
100 лет Саратовскому ГАУ имени Н.И.Вавилова

Вехи истории 

Осенью 1913 года по инициативе 

Саратовского общества сельского хо-

зяйства и с разрешения Департамента 

земледелия в Саратове были открыты 

Высшие сельскохозяйственные курсы. 

В 1918 г. курсы были преобразованы 

в Саратовский сельскохозяйственный 

институт (СХИ). В 1917-1921 гг. науч-

ную и педагогическую деятельность 

в институте вел один из величайших 

генетиков мира - Николай Иванович 

 Вавилов, возглавлявший кафедру 

генетики, селекции и частного зем-

леделия. В 1930 г. завершился процесс ста-

новления Саратовского зоотехниче-

ско-ветеринарного института, основу 

которого заложила группа научных 

сотрудников и студентов, приехав-

шая в Саратов в 1918 г. из эстонского 

города Юрьев (Тарту). 

В 1932 г. в Саратов был переведён 

Московский институт сельскохозяй-

ственного машиностроения. На его 

 базе возник Саратовский              

механизации сельского хо                 

(СИМСХ). 
В апреле 1998 г. три высших         

ратовскиййнститут

Издание разработано студенческой медиастудией ColorСМИ
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Методичка для первокурсников
«Забудьте все, чему вас учили в школе»

Ну, вот и школа позади. Учителя сменились на 
преподавателей, школа — на университет, и, конеч-
но, вместо ученика — гордое звание студент!

Уверяю тебя, первокурсник, что абсолютно каж-
дый студент, аспирант, магистр и преподаватель 
прекрасно помнят те ощущения, которые испыты-
ваешь ты. «Кто эти ребята? Где кабинет? Сдам ли я 
сессию? Смогу ли я?» На эти вопросы давно готов 
ответ: все в твоих руках! Немного уверенности в 
себе, терпения, целеустремленности, усердия — и у 
тебя все получится.

Практически каждый студент, наверное, слышал 
ту самую «коронную» фразу: «Забудьте все, чему 
вас учили в школе» Вам кажет-
ся — это абсурд. На эту 
тему я провела 
опрос между 
второкурс-
никами, 
к о т о -
р ы е 
е щ е 
н е -
давно 
б ы л и 
« п е р -
в о к а -
ми», но 
уже име-
ют некоторый 
опыт. Ольга Домни-
на, студентка факультета 
природообустройства и водополь-
зования, поделилась своим опытом.: «Когда прихо-
дишь в университет, понимаешь, что стал на уро-
вень выше, взрослее. От тебя требуется больше, 
как в учебном, так и в жизненном плане. Ты меня-
ешься сам по себе. В школе все было проще: уро-
ки, домашнее задание. Все как-то однообразно. А 
университет открывает больше возможностей ре-
ализовать себя, вступая в какие-либо спортивные 
кружки и танцевальные группы».

И это правда, например, Ольга выступала на 
студенческой весне-2013, как раз с танцевальной 
группой. Помимо талантов, университет в полной 

мере научит тебя самостоятельности. Жиздюк Рус-
лан полностью со мной согласен: «Честно говоря, 
в школе меня заставляли учиться, тянули. Одним 
словом, постоянный контроль над всеми моими 
действиями. Что касается университета, то здесь ты 

дан только сам себе. Сам учишься, сам распределя-
ешь время. Все действия и результат зависят толь-
ко от меня. Поначалу было тяжело, но постепенно 
привык к самостоятельному образу жизни». Алек-

сандр Быкасов добавляет: «Сво-
бода действий и выбора. 

Мне это нравится. Я 
занимаюсь во-

лейболом па-
раллельно 

с учебой, 
и нау-
ч и л с я 
совме-
щать, а 
главное   

— р а с -
пределять 

свое время. 
Хочу отметить 

еще одну разницу 
между школой и уни-

верситетом, я ее почувство-
вал сразу. Совершенно другое общение 

с преподавателями. Я почувствовал себя взрослее, 
ведь в школе и к моим одноклассникам относились, 
как к детям. Здесь же ко мне относятся иначе, и это 
заставляет меня оправдывать ожидания препода-
вателей».

Мне остается только добавить. Дорогие перво-
курсники, ничего не бойтесь, ставьте перед собой 
цели и достигайте их. Конечно, не будет всегда все 
идеально, и так же будут черные полосы в вашей 
жизни, но главное — помните, за черной полосой 
всегда следует белая.

Автор: Яна Букоткина

«Свобода действий и выбора. 
Мне это нравится»

Как говорится, первый раз – как в первый класс! Но я уверена, новоиспеченные студенты 
переживают не меньше первоклассников. Все то же самое: новый уровень, новые лица и 
шанс начать все сначала.
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Как встать с той ноги

Сергей Дмитриев
Громкий будильник в 
другом конце комна-
ты, пара физических 
упражнений. Мне по-
могает.

Азамат Мангулов
А меня утром Руслан бу-
дет. Мой одногруппник и 
товарищ по комнате.

Сергей Сапожников
Мне, чтобы проснуться 
хватает двух будильни-
ков с разницей в 3 мину-
ты и пару криков бабуш-
ки, что завтрак остывает.

Рафаэль Хайров
Надо поставить на бу-
дильник тяжёлый рок. 
Будешь просыпаться 
быстро и таким энергич-
ным, седым.

Если прислушаться к ученым и психологам, 
то они и вовсе советуют отказаться от услуг бу-
дильника. Парадоксально, но мы можем вовре-
мя просыпаться, просто создав себе намерение, 
ментальную установку. Если Вы подумаете, то 
наверно сможете вспомнить случаи, когда вам 
удавалось проснуться самостоятельно, просто 
потому что «очень было надо». Если с вечера, уже 
лежа в постели создать себе установку (вариант 
аутотренинга) «я проснусь в 7 часов утра полно-
стью отдохнувший, бодрый, наполненный сила-
ми, улыбающийся» - так оно и будет. Ваше тело 
отрегулирует фазы сна так, чтобы Вы проснулись 
в фазу быстрого сна – наиболее благоприятного 
для пробуждения.

Проснувшись, не спешите вставать. Потратьте  
5 минут утра, чтобы выиграть многие часы рабо-
тоспособности дня. Картинками-образами пред-
ставьте последовательность наших сегодняшних 
действий. Вот чистка зубов, вот завтрак, вот га-
раж, автомобиль, руль, поездка на работу, офис, 
коллеги, компьютер, почта, и т.д.  Не пытайтесь 

предугадать события, или построить планы, что 
и как мы обязательно будем делать. Никакого 
контроля – просто готовность встретить Новый 
День.

Теперь начинаем медленно плавно потягивать-
ся. Вдох – стопы на себя, выдох – от себя. Широко 
улыбаемся – стимулируя выброс серотонина, гор-
мона радости в кровь и разминая мышцы лица. 
Поднявшись, не спешим делать утреннюю заряд-
ку. Дадим еще 10 минут скелетно-мышечной си-
стеме для полной активации. Умоемся. Пригото-
вим завтрак. Теперь можно и размяться.

Рекомендуется по утрам выполнять стандарт-
ный комплекс твист-гимнастики в положении 
стоя или какой-нибудь аналогичный мягкий ком-
плекс, баз резких наклонов и поворотов. Весь 
комплекс повторенный 4-8 раз занимает не боль-
ше 10 минут.

Проделав эту простейшую цепочку действий 
фраза «Утро добрым нее бывает» навсегда поте-
ряет смысл для вас.

Авторы: Виктор Филатов и Яна Букоткина
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Кто помогает всегда и везде?
Кто так же ловок, как рыба в воде?

Кто улыбнётся вам в трудный часок?
Кто поднесёт вам водицы глоток?.… ВОЛОНТЁР!

Вообще, волонтёр — это  человек, добровольно занимающийся обществен-
но-полезной деятельностью. Простыми словами, это «машина» добрых дел, 

которая никогда не откажет в помощи! 
Работа добровольца не из легких, а нести добро в одиночку тяжеловато, поэ-

тому волонтеры объединяются.
В нашем университете существует такая организация, как СВЕД (Союз волон-
теров единых делом). Здесь ребята могут найти себе занятие по душе: помощь 
ветеранам, людям с инвалидностью, event servis и т.д., а самое главное — най-
ти союзника и хороших друзей! Плюсы волонтерства можно перечислять бес-
конечно (приобретение новых навыков, знаний, моральное удовлетворение, 
развитие личности), но лучше ощутить все на себе. Заинтересованные, обра-

щайтесь сюда — профком студентов на любом учебном комплексе.
Кто не скучает нигде никогда?

Кто в центре компании в универе всегда?
Кого уважают профессора?

Статья может быть бесконечной? О, да!
Автор: Виктория Лаврова

Волонтеры
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На фото: комерческое училище, начало 20 века( ныне ук №2 ул. Совецкая, 60
Фотография предоставлена из фондов государственного музея им К.А.Федина

Окунемся в историю...
    Саратовский государственный аграрный университет имени Н.И. Вавилова - один из ста-

рейших вузов города - празднует вековой юбилей. Начало истории СГАУ было положено 15 
сентября (28 сентября по новому стилю) 1913 г., когда в Большом зале Городской думы со-
стоялось открытие Саратовских высших сельскохозяйственных курсов. Инициатором создания 
ВСХК выступала саратовская общественность, и в первую 
очередь – Общество сельского хозяйства.

Первые занятия на Курсах проводили профессора Им-
ператорского университета (СГУ) в арендованных зданиях.

СХИ вошел в состав СГУ на правах агрономического фа-
культета.

В сложное революционное время, в условиях граждан-
ской войны, в Саратове работал молодой профессор Ни-
колай Иванович Вавилов. Саратовский период (1917-1921 
гг.) по праву считается одним из самых плодотворных в 
жизни великого ученого-подвижника: в это время им была 
завершена работа по иммунитету растений к инфекционным заболеваниям и открыт закон го-
мологических рядов в наследственной изменчивости.

С 1918 г. ведет отсчет своей истории Саратовский ветеринарный институт, перебазирован-
ный из Юрьева (ныне Тарту, Эстония). Ветеринарный институт имеет глубокую историю, вос-
ходящую к 1848 г., когда в Юрьеве открылось ветеринарное училище Министерства народного 
просвещения. В 1930 г. путем слияния Саратовского ветеринарного института с переведенным 
в него зоотехническим факультетом СХИ образуется Саратовский зоотехническо-ветеринарный 
институт. В 1933 г. к СЗВИ на правах зооветеринарного факультета присоединился Саратов-
ский институт свиноводства. В 1994 г. СЗВИ переименован в Саратовскую государственную 
академию ветеринарной медицины и биотехнологии.

В 1932 г. в Саратове открылся институт сельскохозяйственного машиностроения имени М.И. 
Калинина. История этого вуза началась в 1930 г., когда был образован Московский институт 
сельскохозяйственного машиностроения, вскоре перебазированный в Саратов. В 1933 г. вуз 
переименован в Нижневолжский институт общего машиностроения имени М.И. Калинина, а 
через несколько месяцев в Саратовский институт механизации сельского хозяйства имени М.И. 
Калинина. В 1934 г. в состав СИМСХ передан факультет механизации Саратовского СХИ. В 
1980 г. указом Президиума Верховного Совета СССР СИМСХ им. М.И. Калинина награжден 
орденом «Знак Почета». В 1994 г. институт получил статус Саратовского государственного 
агроинженерного университета имени М.И. Калинина.

В 1998 г. путем слияния трех саратовских вузов аграрного профиля - Саратовского государ-
ственного агроинженерного университета имени М.И. Калинина, Саратовской государственной 
сельскохозяйственной академии имени Н.И. Вавилова, Саратовской государственной академии 
ветеринарной медицины и биотехнологии был создан Саратовский государственный аграрный 
университет имени Н.И. Вавилова.

В настоящее время СГАУ имени Н.И. Вавилова является одним из крупнейших вузов в стране 
и занимает лидирующие позиции в рейтинге аграрных вузов России. Аграрное образование в 
Саратове прошло проверку временем, доказало свою эффективность и состоятельность бла-
годаря неоценимому вкладу основателей саратовской высшей аграрной школы, сотрудников и 
руководителей.

Надеемся, что задачи, стоящие перед вузом в настоящее время, будут успешно решены и 
через сто лет Саратовский аграрный отметит двухвековой юбилей!
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ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ ЧТО….

– …Саратовские высшие сельскохозяй-
ственные курсы были открыты не по 
Указу царя Николая II , а исключитель-
но в результате усилий местных обще-
ственных деятелей?

– …что особы женского пола, поступив-
шие на Курсы, составляли в 1913 году 
большинство? Те из них, кто был заму-
жем, были обязаны предоставить от сво-
их мужей разрешительные записки.

– … что первые преподаватели, читавшие курсы лекций слушателям ВСХК, были 
профессорами Императорского Николаевского университета, открытого в Сарато-
ве четырьмя годами ранее Курсов (1909) и имевшего тогда лишь один факультет 
– медицинский? 

– что в расписании занятий первых слушателей Курсов в 1913–1914 гг. были 
предметы как общеобразовательные (богословие, математика, химия, физика, 
ботаника  и др.), так и специальные (частное земледелия, полеводство, зоотех-
ния, рыбоводство, сельскохозяйственное счетоводство и т.д.)?

 … что уже в 1914 году предполагалось построить собственное здание для Кур-
сов, но помешала Первая мировая война? В результате свой студгородок сель-
скохозяйственный институт построил в начале 30-х годов и этот микрорайон по-
ныне называется «СХИ». С конца 1941 года в корпусах и общежитиях размещён 
эвакуированный из Москвы завод (в настоящее время ФГУП ПО «Корпус»).

– … что в числе первых 105-и слушателей в 1913 году была Елена Барулина, 
юная жительница Саратова, дочь приказчика городского торгового порта, ставшая 
позднее «милой и прекрасной Леночкой» для Николая Ивановича Вавилова, его 
женой и матерью сына Юрия?

– … что Н.И. Вавилов, молодой московский профессор, летом 1917 года решал, 
где ему работать и трудиться: в Воронежском институт сельского хозяйства или 
на Саратовских высших сельскохозяйственных курсах? Николай Иванович выбрал 
Саратов.

– … что Высшие сельскохозяйственные курсы в 1918 году были реорганизованы 
в сельскохозяйственный институт, вскоре вошедший на правах агрономического 
факультета в Саратовский университет? Самостоятельный статус института агро-
фак СГУ вновь приобрёл в 1922 году.

100 лет    Саратовскому ГАУ

Автор статьи: Никита Рязанцев и Маргарита Шашкина

Студенческий билет К.Г Прозоровой



Лидерами не рождаются,
ими становятся

Если ты ощущаешь в себе лидерские качества, 
хочешь проверить, есть ли у тебя сила воли, ты уве-
ренный в себе человек — дорога в «Школу Лидер» 
открыта для тебя! Это увлекательное путешествие. 
Во-первых, это атмосфера. Вокруг природа. Обста-
новка сама по себе создает уют. Во-вторых, это мас-
са различных тренингов: творческих, спортивных, 
актерских, развлекательных и т.д. Получение но-
вых навыков тебе обеспечено. В-третьих, это новые 
знакомства. Постоянное общение ни на секунду не 
даст почувствовать себя одиноким. И в-четвертых, 
это веселые мероприятия, которые вы сами буде-
те создавать, будь то песни или танцы, стихи или 
сценки. Чувство юмора приветствуется всегда. Так 
же каждый день имеет свою своеобразную темати-
ку. Например, в этом году, один из дней мы посвя-
тили теме «Япония». Мы все наряжались в «япон-
ские» костюмы, делая их из подручных средств, и 
целый день кушали исключительно палочками. Вы 
пробовали, есть суп палочками?  Я пробовала. 

«Школа Лидер» — это ощущения, которые невоз-
можно передать словами. Их можно приобрести, 
только лично прожив эту неделю. Я решила взять 
интервью у ребят, которые участвовали в этом году 
в «Школе Лидер». Так же без внимания не остав-

лю и тренеров. Они не против, поделиться своими 
ощущениями.

Иван Полковников, студент факультета менед-
жмента и агробизнеса, взявший приз «симпатий 
тренеров», президент «Школы Лидер»-2013. 

Иван, можешь поделиться своими ощущениями 
в первый день смены?

Первое впечатление великолепное! Нет циви-
лизации, нет машин, только новые люди вокруг. А 
если честно, я очень хотел кушать, все-таки авто-
бус, потом пересадка… После того, как перекусил, 
все стало еще лучше, солнце стало еще ярче 

Как ты адаптировался к новому коллективу? 
Были сложности в общении?

Очень быстро. Мне всегда легко находить общий 
язык. Была только одна сложность, я забрал у кого- 
то матрас и не хотел его отдавать. 

Опиши свой самый яркий день в этой смене.
Не помню, что был за день недели, но с самого 

утра лил дождь и у нас был «Форд Боярд». Я думал, 
что такая погода остановит игру, но нет. Все из по-
следних сил, старались выиграть, несмотря ни на 
что. Очень порадовал этот день. Еще ни разу не ви-
дел за всю неделю такой счастливый народ.

Вы только представьте... Остров… Лагерь… Вокруг деревья… Песочек… Уютные домики… Волга… 
Что может быть лучше для отдыха? А что такое отдых? Это смена деятельности. В «Школе Лидер» вас 
научат, как можно совмещать отдых с работой над собой.
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Какие навыки ты приобрел в «Школе Лидер» ?
Дикторские способности по большей части. 
Действительно, Иван проявил себя с самой луч-

шей стороны. Это доказывает его звание- прези-
дент «Школы Лидер»-2013.

Мне стало интересно узнать, что думает другая 
сторона. Тренер, Дмитрий Синайский, студент 
агрономического факультета, участник «Школы 
Лидер»-2011, уделил мне немного времени и отве-
тил на вопросы. 

Дмитрий, еще недавно ты был участником 
«Школы Лидер» а в этом году был уже в качестве 
тренера. Почему ты принял такое решение? Сра-
зу согласился?

Тренером я являюсь второй год подряд. После 
«Школы лидер»- 2011 я понял, что не могу жить без 
нее, а единственный способ еще раз оказаться там   
— это стать тренером.

В качестве кого тебе больше понравилось быть  
— участником или тренером? Почему?

Это сложный вопрос, Везде есть свои плюсы, но, 
наверное, все-таки участником мне понравилось 
быть больше, потому что, оказавшись в «Школе 
Лидер», ты не имеешь ни малейшего понятия, что с 
тобой там будет происходить. И самое главное, это 
неповторимые ощущения! 

Помнишь своих тренеров? Равнялся ли ты на 
кого-нибудь?

Конечно, помню. До сих пор с ними хорошо 
общаюсь. Первый год в качестве тренера я, пожа-
луй, был самим собой. А вот уже в этом году «взял 
равнение на Ивана Бекунина».

Так вот кто он, твой наставник. У тебя были 
интересные тренинги, почему ты выбрал имен-
но эту тему?

Выбрал эту тему, потому что был сырой матери-
ал. Мне оставалось его адаптировать под студен-
ческую среду.

В чем заключалась основная сложность быть 
тренером?

Наверное, самым сложным было заинтересовать 
аудиторию. 

А когда был участником?
Не всегда понимал, что от меня хотят, но через 

некоторое время доходило.
В следующем году снова будет смена, увидим 

ли мы тебя в качестве тренера?
Планирую это.
И напоследок, что ты пожелаешь будущим 

участникам?
Будьте целеустремленными, ломайте стереотипы 

у себя в голове и всегда добивайтесь желаемого.
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Юлия Семутенко
После посещения «Школы Ли-

дер» я стала активнее вливаться 
в любую работу. Я стараюсь не 
отказываться от проведения 
предложенных ответственных 
мероприятий. Сейчас я серьёз-
нее отношусь к любому пору-

чению, к любой своей идее, стараясь раскрыть в 
ней суть, заинтересовать ею других и воплотить в 
жизнь. Перед большой аудиторией я уже чувствую 
себя намного увереннее.

На сегодняшний день, я состою в студенческом 
совете нашего университета, являюсь тьютором 
группы, а также волонтёром в организации ЗОЖ 
по борьбе с наркотиками.

Благодаря школе «Лидер», моя жизнь стала насы-
щеннее и разнообразнее. За всё это я хочу выразить 
огромную благодарность всем тренерам «Школы 
Лидер».

Илья Чижаев
После прохождения «Школы 

Лидер», я стал смотреть на мир 
совсем иначе. В «Школе Лидер» 
я получил много полезных зна-
ний и навыков, которые помога-
ют мне в делах любого уровня. 

Очень рад, что посетил и активно закончил обу-
чение данной школы. Хотел бы сказать большое 

спасибо тренерскому составу и 
Ревтовой С.Н. за эффективную 
работу.

Анатолий Шестаев
Поменялось многое, как во 

мне, так и в моей жизни — я на-
чал быть более ответственным 

конкретно поставил цель в своей жизни, научился 
корректно распределять свое время и дела на день. 
Стал увереннее в себе и своих действиях, жизнь по-
шла в другое русло.

Беседовала: Яна Букоткина
Фотографиловала: Ольга Иванова

 И напоследок небольшой опросик для участников этой смены. Вопрос: «что изменилось в тебе и 
твоей жизни после посещения «Школы Лидер?»
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Кто хочет, тот ищет возможности,
кто не хочет — ищет причины

Сергей Дмитриев, студент второго курса по 
специальности «наземно-транспортные техноло-
гические комплексы» обучается в нашем универ-
ситете на индивидуальном плане. Но это не про-
сто так. Большую часть времени он проводит на 
работе, в службе спасения Саратовской области.

  Это опасная работа, но, я считаю, достойная 
уважения. Это большой моральный и физиче-
ский труд. Я побеседовала с Сергеем, и он с удо-
вольствием ответил на мои вопросы.

 Почему ты выбрал аграрный университет? 
И эту специальность?

 Я давно определился с тем видом деятельности, 
с которым я хочу связать свою жизнь. Сначала я 
окончил колледж с красным дипломом по специ-
альности «Пожарная безопасность». Я поступил 
в аграрный на наземно-транспортные технологи-
ческие комплексы, ну и вид моей деятельности на 
100% связан с моим обучением.

Как давно ты работаешь? Сложно ли совме-
щать работу с учебой?

С 2011 года, то есть уже 2 года и 5 месяцев 
Работа с учебой, по моему мнению, это хо-

роший симбиоз, ты познаешь теорию, и в то же 
время испытываешь ее на практике, и из-за этого 
картина процесса обучения более ясна.

Ты устаешь больше морально или физически?
Физически.
Расскажи еще немного о работе, она связана 

со спасением жизни людей. Были случаи кото-
рые, тебе особенно запомнились?

Да. Самый тяжелый случай был в 2011 году, это 
было ДТП, когда в автобус с детьми влетел бен-
зовоз, было много раненых детей: две двенадца-
тилетние девочки погибли, тяжело работать с 
детьми морально, душа разрывается...Еще был 
случай на Танкистов 24 июня, когда мы на «Ка-
мАЗе» остановили фуру со щебнем, 36 авто были 
участниками ДТП. Но иногда случались и весе-
лые ситуации,например, один раз нам позвонили  
в 2 часа ночи. Пришлось ловить двух ослиц в за-
водском.

Опиши свой обычный день
6:30 – 6:45 подъем. 15 мин умываюсь и т.д., по-

том либо учеба, либо работа до 15:00, потом про-
гулка в горпарке с сыном часа два, ужин у сына, и 
примерно с 19:00 играю с ним, занимаюсь разны-
ми делами, в 23 отбой.

Эта сложная работа, а главное — опасная, 
наверное семья переживает за тебя?

Конечно, это само собой. Кстати на днях нас 
должны отправить в Хабаровск на ЧС. Там про-
рвало плотину, и Амур все затопил.

Это серьезно. А ты считаешь, это твоя 
окончательная профессия? Ты будешь ей зани-
маться на протяжении жизни?

Скажу то, что я не просто так пошел учиться, 
чтобы потом изменить направление. Может, ме-
сто работы я и сменю, но главное — это работа во 
спасение ближнего.

Беседу проводила: Яна Букоткина

Эту статью я решила посвятить человеку который в буквальном смысле слова разрывается между 
учебой, семьей и работой.
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«НИКТО НЕ ЗАБЫТ...»

Великая Отечественная война коснулась, на-

верное, каждой семьи на территории бывшего 

Советского Союза, и теперь родственники погиб-

ших солдат и офицеров проживают практически 

по всему земному шару.

Более 100 отрядов России и стран СНГ ежегод-

но принимают участие в «Вахте Памяти» на тер-

ритории Российской Федерации.

Поисковики – это люди разных  возрастов и 

разных профессий, но объединённые одним об-

щим делом: увековечение памяти погибших за-

щитников Отечества.

Своё свободное время, а также силы, душу и 

сердце они посвящают работе по розыску неиз-

вестных воинских захоронений и не погребённых 

солдат Великой Отечественной войны.

С ранней весны до поздней осени поисковики 

идут в экспедиции по тем местам, где шли боевые 

действия, где погибали наши солдаты, защищая 

нашу Родину.

Из года в год ряды поисковиков пополняются 

новыми ребятами из разных уголков России с 

большим желанием заниматься розыском солдат. 

Такие ребята есть и в нашем университете.

Поисковый отряд СГАУ «ВЕГА» существует 

на базе ФГБОУ ВПО «Саратовский ГАУ» с 1998 

года, в его состав входят ребята разных возрас-

тов с разных факультетов нашего университета, 

а самое главное, что объединяет их – это общее 

дело, поиск солдат, погибших за нашу Родину. С 

первого дня существования командиром отряда 

Дороги наши и военные пути
Переплелись как судьбы наших дедов.
Скорей бы всех не захороненных найти
Да чтоб дожить до полной до Победы! 

Олег Неверов
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был Артем Фиткулин. Отряд стал совместно с 

СПО «Искатель» (г. Энгельс) выезжать на «Вахты 

Памяти» в Новгородскую и Смоленскую области.

С 2007 года отряд возглавил Николай Лужин. 

В мае 2008 года в Новгородской области, («Мяс-

ной бор») отряд участвовал в проведении «Вахты 

Памяти-2008» в преддверии празднования «Дня 

Победы!» Николая с ребятами: К.Бугун, П.Смоль-

няков, А.Яковлев, А.Скиданова наградили меда-

лями – «За активный поиск!».

В настоящее время командиром отряда являет-

ся Александр Кицель. В этом году ребята под ру-

ководством Александра участвовали в проведе-

нии 15-й Международной учебно-тренировочной 

«Вахте Памяти», которая проходила на террито-

рии Смоленской области Духовщинского района. 

Чтобы лучше ребятам разбираться и проводить 

поисковую работу, необходимо проходить подго-

товку  к поисковым работам под чётким руковод-

ством опытных знающих бойцов - поисковиков. 

Приняв участие в поисковой экспедиции, ребя-

та под чётким руководством поискового отряда 

ФСО «ЩИТ» (г. Москва) смогли подробно озна-

комится с поисковой работой, а это прошли тео-

ретические и практические занятия по методике 

поиска; ознакомились с историей Великой Отече-

ственной войны на территории  Смоленщины; с 

проведением поисковых и разведывательных  и 

эксгумационных работ, а также принимали уча-

стие в торжественном открытии «Вахты Памяти 

– 2013».

Вернувшись в родной город, в родные сте-

ны университета, «ВЕГА» занимается розыском 

родных солдат – красноармейцев и есть первые 

результаты! Уже 4 и 5 октября ребята будут уча-

ствовать в передаче останков бойцов – красно-

армейцев поисковым отрядом «Застава Св. Ильи 

Муромца»  поисковому отряду «ВЕГА». Меропри-

ятие будет проходить в г. Вязьме Смоленской об-

ласти.

Продолжение следует…

Автор: Антонина Скиданова
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10, 8 ,5, 4, 2, 1  — счет к концу последней пары ведется буквально на секунды! И вот  преподаватель 
отпускает с занятия, а впереди весь день.«Куда пойти, куда податься?» — частый вопрос, которым 
хотя бы раз в неделю да задается каждый студент. И дабы немного облегчить нелегкую участь мы 
и подготовили в помощь дайджест. Данные места прошли официальную проверку «Чечевицы», и мы 
ставим на них свой «Чечевичный ГОСТ»!

ЖИЗНЬ ПОСЛЕ ПАР
«Куда пойти, куда податься?»

Антикафе «Дружба»

Антикафе появились в Саратове совсем недавно. Из на-
звания понятно, что принцип работы подобных заведений 
отличается от работы, скажем, обычного кафе. Если в стан-
дартном заведении, вы платите за то, что заказали и съели, 
то в антикафе, заведении в которых гости платят только за 
проведенное время. Так, 1 минута в Дружбе стоит всего 1 
рубль 50 копеек. Ты, платишь за час 90 рублей и можешь де-
лать все, что хочешь – танцевать, слушать музыку, играть в 

Квестория

 Новый вид досуга, завоевавший уже почти 19 городов России, Украины и Казахстана. Растущей попу-
лярностью «живые квесты» обязаны не только увлекательным сюжетам, со множеством тайн и интриг, но 
и буре эмоций, возникающих во время игры. 

Живые квесты – это сюжетно-детективные игры с небольшим количеством игроков и простыми пра-
вилами, понятными новичкам. Простейшим живым квестом является игра – Мафия. Но «квестория» 
предлагает более 20 интереснейших игр, многоуровневых и захватывающих по сюжету. Начиная от «Со-

плейстейшен или настольный футбол, пользоваться WiFi или ра-
ботать. Можно прекрасно провести время со своими друзьями 
и даже приобрести новых знакомых. Неординарная обстановка 
- то, что нужно для поднятия настроения себе и окружающим 
вас людям. Помимо развлечений, есть возможность еще немно-
го подкрепиться. И это так же бесплатно! Вашему  вниманию 
представлено около 15 видов чая, кофе, печенья и другие вкус-
ности, которые позволят вам «заморить червячка».

Адрес: Саратов, проспект Кирова, д. 11, 3-й этаж.

кровищ капитана Флинта», где вас угораздит по-
бывать в шкуре пирата и поучаствовать в борьбе 
за сокровища, и заканчивая квестом «Тайна убий-
ства в заснеженном отеле», где вам предстоит воз-
можность окунуться в атмосферу захватывающей 
истории в лучших традициях детективов Аль-
фреда Хичкока. Это потрясающая возможность 
почувствовать себя другим персонажем, возмож-
но, даже открыть в себе актерские способности. 
Позвольте сказке проникнуть в вашу обыденную 
жизнь.

Узнать о расписании игр так же возможно, оты-
скав группу «Квестория» в VK.
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«Киноклуб Саратовского ГАУ»

Если ты изысканный гурман и любишь концептуальное кино 
или же просто хочешь посмотреть что-то новенькое, не настоль-
ко избитое и банальное, как блокбастеры, штампуемые каждую 
неделю, то тебе сюда. «Фестивали короткометражного кино»; 
«ночи пожирателей рекламы», фильмы - классика мирового жан-
ра и многое другое. 

Посетить киноклуб можно по адресу: Советская, 60; Музей 
истории СГАУ.

МаФИЯ КЛУБ СГАУ
Если ты любишь эту уже давно набравшую популярность игру, то у тебя есть возможность в ней поу-

частвовать. В нашем университете проводятся подобные игры. Все, что тебе надо сделать, это оформить 
заявку по телефону 89675069079. Как только наберется необходимое количество людей (не менее 15) тебе 
позвонят и пригласят на игру. В арсенале клуба "Мафия" есть все необходимое: маски, карты и, конечно, 
профессиональный ведущий.

 P.S С тебя заявка, с клуба "СГАУ Мафия" — 
организация и хорошее настроение)Автор статьи: Александр Гузачев

Мосигра
Компанией Мосигра довольно часто устра-

иваются игротеки, на которых ты можешь 
познакомиться с большим количеством ин-
тересных игр, таких как: маджонг; монопо-
лия; держи пари; твистер и много другое. 
Самое главное, что игротеки устраиваются 
абсолютно БЕСПЛАТНО. Место проведе-
ния, как правило, ТЦ «ТриумфМолл». Узнать 
о расписании игр довольно просто. Доста-
точно просто добавить в VK группу Моси-
гра.
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Талант-
это легко делать то,

что трудно для других

Есть где-то остров незабытый,
Но посещаемый едва ли.

Бывают там лишь те туристы,
Которые живут  мечтами.
 Валюта здесь за все услуги

Неописуемо проста,
На нее деньги не меняют -
С желаньями сейчас беда.

 Но лишь немногие, посмели,
Запрятать где-то закрома

Своих оставленных мечтаний,
Чтобы купить билет сюда.

 Здесь очутишься так внезапно,
Когда подумаешь о том,

Что сокровенно, нереально,
Или о дальнем, дорогом.

Попав на остров, позабудешь,
Про мир обыденный, чужой,
И что загадано получишь,
Едва ли поманив рукой.

Забудешь грусть, печаль, тревогу,
Которые мечтать мешали,

Любовь возьмешь свою под руку,
Ту, что порой  лишь представляешь.

 Радость и счастье, что забыты
Или потерянные где-то,

Возьмешь с собой как сувениры,
Чтобы запомнить это место.

 Увидишь то, что неподвластно
Увидеть там, в реальном мире,

Ведь это вовсе не опасно,
Найти дорогу к своей цели.

Попав сюда однажды тайно,
Будешь до сердца очарован.

И возвращаться станешь часто,
Как будто раем околдован.

 Но ты не жадничай желаний,
Для тех, кто не умеет жить,

Ты поделись с людьми мечтами,
Чтобы до острова смогли доплыть!
                 Автор:  Лапина Олеся

Что я люблю в тебе мой город?
Чем вдохновить ты смог меня?
Осенних листьев тихий шорох?
Иль шум машин день изо дня?

Я влюблена в тебя с рожденья
Нет мест прекраснее твоих,

Аллеи , парки и деревья
И блеклый свет витрин ночных.

Одна гуляя по проспекту
Свободу ощущаю я

Душа наивного поэта
Находит музу у тебя

Моя стихия – горщд ночью,
Когда везде царит покой

Люблю тебя Саратов очень,
Люблю, за то что мне родной

         Автор: Букоткина Яна

Женщина - что может быть пре-
красней и вредней?

Ее холодных глаз ужасней
И утренней улыбочки милей?

О женщина! 
Ведь для одних ты - муза!
Несущая гармонии покой.

А для других - обуза!
Не описать всех бед одной строкой...
Но женщина - прекрасное созданье,

Вносящее перчинку в блюдо дня.
И было бы ужасным мирозданье,
Без сладостной приправы бытия!

Автор: Валерий Седанов
Сорвал листву осенний ветер

И обнажил, как душу, чёрные стволы.
Пусть в жизни ничего у нас не вышло - 

Для нас открыты дальние миры.

Моя душа узнает миг блаженства,
Когда за гранью встретишься мне ты.

И образ твой, как символ совершенства,
Исполнит все мои мечты.

"Стрелка - всего лишь символ верности и 
утрат.",-

Сказал ты мне как-то сердито.
Но во взгляде, в глазах петитом

Читалось, что ты был рад.

Ну давай, начинай, учи меня на свой лад.
И с бранью кидайся поздней,
Рассказывай мне про козни

Уже сотый раз подряд.
Автор : Усакова Д.«Енот»

*   *   *
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О, осень…
И вроде я такая же, как прежде,

Но почему же тихо плачет 
сердце?..

Его наверняка оставила надежда
Тобою этой осенью согреться...

Ты охладел ко мне, совсем остыл,
И поцелуй, запитый сладким 

кофе, не спасает…
Совсем недавно ты ведь опти-

мистом был…
Да, был… Вот это именно меня 

пугает…
И вроде ты такой же, как и 

прежде,
Я вроде поняла, что ты уже не 

любишь…
Но попрощаться со своей надеждой
Я не могу… О, осень… Ты меня 

погубишь…
Автор: Анна Лапухина

Мама…
Какое маленькое слово,

А сколько смысла в нём -
Всего не перечесть.

В нём ласка, нежность,
В нём защита, гордость

За того,
Кому удостоена такая честь! -

Носить сие призвание.
Это право, быть матерью,

Увы, не всем дано.
Не всем дано, увы,

Знать, что такое МАМА,
Знать, каково её душевное тепло.

Когда придёшь со школы ты уставший,
А на столе уже тарелка щей,

Ты знай!
Так позаботится лишь мама.

Роднее мамы никого на свете нет!
Да, мама заставляла нас учиться,

Да, покричать могла,
Могла за дело поругать,

Но ведь она на то и мама,
И родила она тебя, чтоб вырастить и 

воспитать.
Не забывай про маму,

Ведь ей бывает одиноко,
Когда ты дома не бываешь целый день…
А если не звонишь, то ей бывает больно...

Любите и цените матерей!

                     Автор: Юлия Семутенко

Жизнь, остановись…
Не вижу смысла оправданий,

Не буду тратить силы на слова…
Я понимаю после стольких лет скита-

ний,
Что даже жизнь бывает неправа.

И я пытаюсь объяснить её поступки,
В них логику стараюсь я найти,
Иду, как девочка, ей на уступки,
Пытаясь вокруг пальца обвести.

Она же действует хитрее,
Как самый опытный стратег…

Наступит время — к финишу придёт 
быстрее,

Чем с шага я перейду на бег.
О, жизнь,  тебе пора остановиться

Обманывать, к коварству прибегать,
Ведь никогда не смогут люди изловчиться

Твою загадочную сущность разгадать!

В наше издание требуются:
корреспонденты, фотографы, дизайнеры.

                               тел: 89675069079
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Ведущий рубрики: Виктор Филатов



Приглашаем в студклуб!
Студенческий клуб  – один 

из крупнейших среди студ-
клубов саратовских вузов.  В 
его коллективах и кружках за-
нимаются свыше 400 человек. 
С момента основания студ-
клуба подразделением ру-
ководила Каримова Альфия 
Римовна. Человек яркий и де-
ятельный, она смогла собрать 
команду профессионалов, ув-

леченных своим делом. С 2012 года начальником отдела культурно-массовой ра-
боты является Фартуков Сергей Владимирович.

Всех желающих будут рады принять коллективы:

•  ансамбль народной песни «Колосок» (руководитель - Ирина Ловчиева)

•  ансамбль народного танца «Реванш» (руководитель - Светлана Федорова)

• ансамбль танца «Вариант» (руководитель - Лидия Воронина)

• ансамбль бального танца «Люкс»

• ансамбль эстрадной песни «Форте» (руководитель - Марина Фадеева)

• студия эстрадного вокала (руководители: Ольга Гречина, Марианна Юрьева, Та-
тьяна Грицаенко)

• академический хор (руководитель - Марина Фадеева)

• ансамбль современного танца «Dance mix» (руководитель - Ирина  Краснова) 

• ансамбль народных инструментов «Звон-Ка» (руководитель - Алексей Горбунов)

• театр-студия «Эксперимент» (руководитель -  Елена Наместникова)

• вокально-инструментальный ансамбль (руководитель -  Олег Лаврентьев)

• цирковая студия «Планета-13» (руководитель - Евгений Сыркин)

• КВН (руководитель - Евгений Гомон)
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Распространяется бесплатно!

Изготовление рекламно-сувенирной продукции!
Kopernik – молодая динамично развивающаяся компания в Саратове. Несмо-

тря на свой небольшой возраст, компания накопила опыт, необходимый для каче-
ственного изготовления сувенирной и полиграфической продукции, нанесения на 
текстиль.

Одно из первых направлений нашей деятельности – это изготовление фотосу-
вениров. Чаще всего фотосувениры используются в качестве подарков, и в самом 
деле нет более оригинального подарка, чем фотоподарок. Такие подарки могут 
быть и романтичными, и весёлыми, и новогодними, и нейтральными – достаточно 
правильно подобрать сувенир и сделать дизайн.

Телефоны: 8(8452) 32-22-16, 26-08-74
ICQ: 232-448-168

Вы можете помочь!
Молодому человеку требуется переливание крови второй отрицательной группы. 
Всем, кто может помочь, обращаться по тел. 89179870697.


